
Compte-rendu réunion mensuelle ATTAC 15è du 02/12/03

Voici et conformément à l’ordre du jour les points développés lors de la réunion de mardi 02
Décembre 2003. (32 personnes présentes dans la salle).

Présentation des nouveaux. Trois personnes se sont présentées et ont exposé
brièvement les motivations et attentes à l’égard de leur démarche vis-à-vis d’ATTAC. On
remarque une constante de la part des nouveaux adhérents qui est d’être en recherche
d’actions concrètes et de terrain. Une proposition a d’ailleurs été faite par Thomas (nouveau
adhérent) pour assurer des cours d’initiative à l’économie. Frédéric Viale lui a suggéré de
créer dans la foulée un groupe de travail dédié à la formation aux bases de l’économie.

NB : a été rappelé que des cafés-rencontres ont lieu tous les 3è jeudi du mois au Cosmos
(café rue du Commerce) pour expliquer le fonctionnement d’ATTAC15è. Le prochain ayant
lieu le 18 décembre 03 à 19 h 30.

Bilan FSE (Forum Social Européen) FSL (Forum Social Local)

Le FSE : quelques témoignages pour dire que le contexte des rencontres éclatées sur
divers lieux géographiques n’a peut-être pas favorisé la bonne circulation de l’information,
une suite dans les débats trop consensuels et qu’il n’y a pas eu non plus de force de
proposition. Néanmoins, ce forum a eu le mérite de rassembler et de mobiliser de
nombreuses délégations étrangères et notamment celles de jeunes venus des 4 coins de
l’Europe pour clore sur une manif. très importante qui s’est déroulée sans aucun incident.

Le FSL : 200 personnes environ (peu d’habitants du quartier) ont participé à ce forum qui
s’est déroulé le 08 novembre au Patronage Laïque rue Félix Faure. Trois débats ont été
organisés et animés par des membres du FSL.

1) Pour l'emploi contre le chômage et l'exclusion

2) Santé et Protection sociale

3) Libéralisation des services publics avec projection d'un film

Fort de cette première expérience, un 2d. FSL est prévu pour le 08 mars 2004 avec pour
thème le droit des femmes qui a été approuvé par l’ensemble des membres. En rappel, le
Forum Social Local Paris 15 est à l'initiative des associations et syndicats suivants : Agir Ici
15ème, Agir Pour l'Environnement 15ème. ATTAC 15ème, CAPJPO 15ème, IDAR 15èmè,
LDH 15ème, MRAP 14/15ème, Ras le Front 14/15ème, SNU ANPE soutenu par : Alternatifs
Paris Sud, LCR 15ème, PCF 15ème, PS 15ème et Verts 15ème.
Un 2d. FSL permettrait de contacter d’autres associations et d’essayer de toucher
davantage le citoyen dans l’arrondissement.

Les groupes de travail

L’eau : Fatima a fait le compte-rendu des premiers travaux de l’équipe qui pour l’instant
récolte de l’information et s’informe en participant à des forums comme celui organisé par la
Ville de Paris du 03 au 08 novembre 2003, des conférences comme celle de Niki Shuk à la
Porte de Pantin les 06 et 13 décembre afin de définir par la suite des axes plus précis de
recherche. En attendant, le groupe à de nombreux échanges fructueux qui permettent à
chacun d’acquérir de plus en plus un langage d’expert au sujet de l’eau. La prochaine
réunion aura lieu le 22 décembre à 20 H. chez Fatima.

L’énergie : c’est Gaël qui a fait le compte rendu sur les premiers travaux de l’équipe qui a
travaillé sur le marché de l’électricité et ses nouveaux acteurs. Le volet nucléaire : une
personne du groupe énergie a ensuite présenté les enjeux du nouveau réacteur EPR (à
eau préssurisée). Une manif. nationale est prévue le 17 janvier 2004 pour dénoncer les
effets de ce réacteur qui va entraîner des coûts considérables pour une amélioration nulle
en terme de traitement des déchets et qui n’a fait aucune consultation auprès des
organismes concernés. Des débats vont aussi avoir lieu au sujet des anciens et futurs
réacteurs tandis que l’axe d’ATTAC est de réfléchir sur des changements d’habitudes à



l’égard de la consommation de l’énergie. ATTAC XVè en tout cas répond et signe en faveur
de la manif.

L’Europe :
Le groupe se réunit le 09 décembre chez Martine.

Suite à ces comptes rendus Bernard est intervenu pour annoncer qu’il aimerait mettre en
place des cycles de formation et de réflexion sur les thèmes suivants :
La croissance, la compétitivité, les marchés financiers, les grands courants économiques et
la question du bonheur au sein de notre société.

L’AG 2003 débat :
Quelle nouvelle dynamique pour Attac ?
Cinq ans après la création d'Attac, le Conseil d'administration de
l'association estime nécessaire d'engager une large réflexion visant
à créer une nouvelle dynamique. 5 mois de débat sont prévus pour
cette réflexion.
- «!Pour mieux combattre la mondialisation néolibérale, il est en
effet nécessaire d'analyser ses évolutions, de mieux préciser nos
objectifs à moyen et long terme, d'examiner comment améliorer
les moyens que nous nous donnons. Au regard de ces enjeux et de
leur complexité, ce texte pourra paraître court. Il l'est de propos
délibéré afin de créer les conditions d'un approfondissement de la
réflexion collective. A cette fin, il sera diffusé auprès de tous les
adhérents d'Attac. Il fera l'objet d'une première réflexion pendant
les assises d'Attac, le 29 novembre 2003 à Nanterre où les
modalités d'organisation du débat dans l'ensemble de l'association
seront arrêtées. Le Conseil d'administration d'Attac estime possible
d'en rassembler les éléments aux alentours de mars 2004.!»
A l’égard de cette réflexion, le comité d’ATTAC XVè souhaiterait
créer un groupe de travail pour amorcer des propositions voire la
création d’une AG spéciale sur le sujet. En tout cas, le prochain
débat de la réunion mensuelle du 06 janvier 2004 portera sur cette
question.

Suite à la réunion (2 heures 30 environ) un pot à eu lieu.


